

Comentarios al enorme triunfo electoral de las derechas españolas

Ya ha hablado el pueblo. Clara, rotundamente. Con la rotundidad y la claridad de un pueblo que se sabe dueño de sus destinos, con la energía y la virilidad que mueve a las masas cuando en ellas alienta el espíritu de ciudadanía. ¡Bien por España! ¡Bien por el pueblo español, que tan por entero vuelve en sí y recobra los atributos de pueblo consciente!

Ha hablado el pueblo para articular una valiente repulsa contra el Gobierno que nos rige. Esa es la primera deducción que con claridad meridiana ofrecen las pasadas elecciones para concejales. ¡11.000 concejales de oposición por 5.000 ministeriales! He aquí la elocuente respuesta dada a la política de destrucción material y de persecución del sentimiento del pueblo español que el actual Ministerio republicano-socialista viene practicando.

¡Que las elecciones han sido solamente parciales! ¡Pero si el Gobierno las convocó así precisamente, y diga ahora lo que diga, para tantear a la opinión! Los lectores de EL ECO recordarán que en nuestro número anterior reproducíamos ciertos párrafos de «El Socialista», en los que se afirmaba que si la consulta electoral les era favorable, plantearían inmediatamente sus exigencias marxistas, apremiando a la República para efectuar en ella el encaje total de su programa. ¡Lo recuerdan nuestro lectores! Hace tan solo diez días que peroraba así «El Socialista». Y una de dos: o se procede a socializar la República, porque los socialistas han triunfado en las elecciones, o su participación en el Gobierno debe cesar instantáneamente, por haber sido derrotados en las mismas, como, en efecto, ha ocurrido.

«El Socialista» dice ahora (número del pasado jueves), que la «victoria» de los suyos ha sido terminante. ¿Cómo así no exige lo que anunciaba? ¡11.000 contra 5.000! Y si de los 5.000 concejales logrados por el bloque ministerial se deducen los 3.200 obtenidos por la Orga, Acción Republicana y Partido Radical Socialista, resultará que en paridad han sido 14.200 los puestos conseguidos por los disconformes con el dogma marxista, contra 1.800 partidarios de la lucha de clases.

Ese resultado es altamente consolador.

El ciudadano español rechaza y rechazará más cada día las doctrinas socialistas. Es más, si los militantes de ese partido obrero supieran qué es ser socialista—que no lo saben—desertarían en su mayor parte de los cuadros de su organización. Y si, por otro lado, el obrero de cualquier oficio no se viera obligado, como en la actualidad se ve, a ingresar en la Unión General de Trabajadores para obtener trabajo, el marxismo español sería numéricamente lo que son los españoles que hablan el esperanto.

No. España, el genio español no ha sido, ni es, ni nunca será devoto del marxismo. Lo imposibilita totalmente nuestro individualismo exaltado, ese espíritu tan humano y tan fuertemente arraigado en nuestras conciencias, que, o bien nos induce a crear idealismos a lo Quijote, o bien nos inclina a seguir prudentemente las provechosas lecciones de utilidad y de orden en la conducta, debidas a nuestro señor Sancho Panza. Siempre, en todos los casos, dueños de nosotros mismos, de nuestra voluntad en primer término, como prueba irremediable de nuestra dignidad racional, y del producto logrado con la actividad de nuestras facultades materiales. ¿Pero marxistas? ¡Algo así como soldados en un cuartel, férreamente ligados a la voluntad soberana de un sargento, como obreros movidos por los hilos que maneja el capataz despótico como reclusos subordinados a las imperiosas órdenes de un cabo de varas? Eso nunca. Repitamos las palabras de Pío Baroja: renunciemos a nuestro aposento y a nuestro pienso en el pesebre socialista.

No. Queremos ser libres. Libres nuestras facultades mentales para traducir subjetivamente las reacciones que la vida nos sugiere; libre nuestra actividad para merecer el título de hombres que trabajan por su bienestar, y no el de ovejas que apacentan con el resto del rebaño. Libres, para que el estímulo individual permita reproducir las obras de voluntad y de genio que dieron nombre y fama al pueblo español.

Y está claro: España perseguida, España humillada, España destrozada en el orden de su riqueza material, ha aprovechado las

Temas locales

Las Academias municipales de Dibujo

Desgraciadamente, en Elche, población de elevado contingente, en donde el arte del dibujo en sus distintas secciones debería tener sus más gloriosas manifestaciones, precisamente porque la inmensa mayoría de sus habitantes son de clase humilde, trabajadores de refinado espíritu emprendedor, que guiados por rutas felices podrían alcanzar elevados puestos en las más delicadas profesiones que abarcan las esferas artísticas, poco o casi nada se ha hecho para despertar entre los obreros esos sentimientos del arte que tanto dignifican y que tan indispensables son para la vida, florecimiento y prosperidad de los pueblos.

Y este poco cultivo que del arte del dibujo se ha hecho en Elche, ha quedado reducido a la fundación de una simple, miserable y hasta ridícula sección de Dibujo de figura, hace muchos años establecida, y que debido

elecciones pasadas para pronunciar su voto por los genuinos representantes de su genio y de sus aspiraciones. Ha votado en su mayoría por las Derechas. Y de éstas ha favorecido con su singular predilección a los que nosotros representamos en Elche, a las derechas, nunca contaminadas del exótico e ignorante izquierdismo, que está llevando a nuestra nación a la ruina. Ha dado su mayoría relativa de votos a la Confederación de Derechas: 6.000 y pico de concejales, de los 16.000 que se elegían.

¿Qué hay que hacer ahora? Perseverar, laborar por el triunfo definitivo.

Las derechas ilicitanas tienen ante sus ojos una lección que aprender. Recogiendo la experiencia reciente, deben comprender que, si vienen a «su» organización, si ayudan con sus adhesiones individuales, la victoria definitiva será más fácil que sacudirse una mosca. E importa mucho sacudirse en Elche el mosquito socialista, para que no acabe de arruinar a nuestro pueblo.

Eso se conseguirá con un papiro-tazo.

¡Hombres de Derecha! ¡Venid a nuestro Centro; engrosad las filas de la Derecha ilicitana!

a su deficiente organización son triplemente dolorosos sus efectos, pues además de que los alumnos nada práctico consiguen, no obstante su asidua asistencia, no cumple la finalidad para que fué creada y algún gasto al fin supone para el pueblo sin ninguna necesidad.

Se escandalizarán tal vez algunos, porque en esta forma tan escueta expongo mi criterio sobre este particular. Muchos serán también los que, ilusionados por los progresos ficticios de los alumnos que cotidianamente asisten al aula, no darán crédito a mis apreciaciones que considerarán exageradas o tal vez desprovistas de todo fundamento o inspiradas en algún fin determinado y quizás egoísta.

A unos y a otros, puedo desde luego manifestarles, que sobre este particular, afortunadamente no me reconozco como un intruso indocumentado, y que mis razones habré de exponer durante el decurso de mis escritos, que de seguro les habré de convencer plenamente.

Sin perjuicio de que, en la serie de artículos que pienso publicar sobre este particular, presente toda clase de sólidos argumentos que puedan atestiguar mi suficiencia en este asunto, y que me he propuesto llevar hasta la saciedad, para convencimiento de todos mis lectores, muy oportuno me parece presentar un dato elocuente, abrumador, que no tiene desperdicio.

Y este caso altamente significativo que se nos presenta, es, que de los innumerables alumnos de dibujo que han desfilado por la Academia de Dibujo, en el transcurso de los muchos años de existencia, no se haya destacado ni uno solo como medio artista, ni mucho menos dado a conocer como autor de algún trabajo serio y de positivo valor artístico.

Así como de soslayo, podremos comparar la labor realizada por la Academia de Música Municipal, cuyos beneficiosos frutos estamos viendo casi diariamente, pues los alumnos ingresan en la misma sin conocimiento alguno de lo que es el arte musical y al poco tiempo entran a formar parte como músicos, como artistas, en nuestra banda municipal y en otras agrupaciones musicales; esto, evidentemente, estimula al alumno, al profesor y hasta al mismo pueblo.

Otro tanto no podemos decir de los alumnos de dibujo, cuyas circunstancias son desgraciada-

mente muy diferentes, debido a que la enseñanza es muy deficiente, incompleta totalmente, y por ello, no solamente el alumno no puede llegar a convertirse en artista, sino que, las más de las veces está expuesto a continuos tropiezos, muchos de ellos de todo lamentables, incluso a incurrir en el más espantoso ridículo, como distintas veces hemos podido comprobar y que por cierto, tanto el alumno como su profesor han quedado muy seriamente malparados.

Si esta Academia de Dibujo, ha de continuar impertérrita funcionando como hasta hoy, con todas sus enormes deficiencias, preferible será que cierre sus puertas y no haga perder el tiempo a sus alumnos ni mucho menos el dinero que su funcionamiento ocasiona.

En próximos escritos demostraré, en qué consisten los grandes defectos de que adolece esta Academia de Dibujo, que la hacen totalmente inútil, y la manera de llegar a su corrección para hacerla del todo práctica.

VICENTE TORRES SERRANO

Almacenes de Hierros, Vigas, Chapas, Tubos, Carbones y otros artículos

de José García Martínez

Calle Maisonave, 18, Alicante

Representante en Elche:

ADOLFO FENOLL

Sagasta, 38

Algo sobre la carretera de Santapola

Por lo transitada, es harto conocido por todos, y en especial por nuestra primera autoridad, el estado lastimoso en que se halla esta carretera. Y siendo como es para todos los naturales de esta ciudad, de importancia extraordinaria muy lógica y natural, máxime ahora que va acercándose los meses en que todo Elche se despuebla para disfrutar de las delicias veraniegas en los días clásicos de San Jaime, conviene, urge, que el señor Alcalde tome todo su interés y empeño porque tenga un arreglo pronto tan para nosotros importante carretera.

Dolorosas interinidades

¡Hasta luego!...

La incultura, el desorden, la blasfemia, fruto de la libertad mal entendida, implantó orgullosamente para vergüenza nuestra sus reales, y la fuerza de la razón fué trocada por la razón de la fuerza.

La Fe, que es guía y sostén espiritual de los pueblos, se pretende arrancar de los mortales, como se arrancó el crucifijo de la culta casa de los niños.

Impotente ráfaga de aire, incapaz de alzar los fuertes cimientos de lo inmovible, suave trepación que torpemente pretende variar la más sólida base de la tradición española. Vendrá la calma desterrando el actual desenfreno de pasiones, imponiendo el principio de autoridad y el orden. La dulce esfinge del Redentor del Mundo, volverá a regir los destinos en los centros de cultura, arrojando a los flamantes y falsos moradores de los templos de la educación, inculcando con más brío en los tiernos corazones de la juventud la esencia de sus propias e inmortales virtudes, para que lleguen a ser hombres honrados, conscientes y de provecho.

A los laicos y a los ateos, la expresión de mi lástima por su ceguedad y, como despedida, un fraternal «hasta luego». En los momentos difíciles de la vida, ¿quién no imploró al Cielo? En los últimos momentos de la vida, quién no elevó su postrer pensamiento en Dios?

¡Nadie!

OCAP

NOTICIAS

Defunción

El sábado último dejó de existir el conocido comerciante de la localidad, don José Coquillat.

A su sepelio efectuado en la tarde de dicho día, acudió numeroso gentío, prueba inequívoca de las simpatías de que gozaba el finado.

Reciban su viuda e hijos la expresión de nuestra franca condolencia.

En la pasada semana fué regenerado con las aguas del bautismo, el hermoso niño que dió a luz la esposa de nuestro querido amigo Salvador López Santo.

Reciban nuestra enhorabuena tan venturosos padres, y en especial el amigo Salvador.

Se encuentra un poco mejor de la grave dolencia que le aquejaba, el virtuoso Vicario del Salvador, don Joaquín Eaches.

Hacemos votos por su pronto y total restablecimiento.

A ver qué pasa en Rusia

Hoy día en que los «Amigos de la Unión Soviética» han publicado ese su desgraciado manifiesto, sorprendiendo la buena fe de algunas firmas excelentes en el campo de la política, y en el de la literatura y en el del arte, viene como de molde la siguiente carta de la hija de Tolstoi que publicaba el mes pasado el «Morning Post», de Londres. Dice así:

«Cuando en 1908 mi padre León Tolstoi leía la propuesta de parte del Gobierno del Zar de la ejecución de 20 revolucionarios, sintió una inmediata reacción que le llevó a escribir su famoso artículo «No puedo callar». Y el pueblo ruso acogió su grito como una protesta común contra la muerte.

Ahora, en 1933, cuando en el Cáucaso septentrional ocurren terribles matanzas, cuando miles de personas son asesinadas y desterradas todos los días, y mi padre no se halla aquí para protestar, siento que es mi deber alzar mi débil voz contra este general asesinato.

Durante doce años he trabajado en la Rusia Soviética buscando servir al pueblo con el espíritu de las enseñanzas de mi padre.

El terror progresaba a mis ojos. Y el mundo callaba. Millones de hombres eran desterrados, morían en la cárcel, en los campos de concentración de la Rusia septentrional. Millones eran asesinados. Los bolcheviques han comenzado con la persecución de las clases enemigas: religiosos, ancianos sacerdotes científicos, profesores. Ahora toca la vez a las clases obreras, a los proletarios. Y el mundo calla aún.

Durante quince años el pueblo ruso ha sufrido esclavitud y hambre. El Gobierno bolchevique ha robado al pueblo, quitándole su pan, su alimento, y echándole de sus casas. La valuta es necesaria a los *soviets*, no solo para comprar máquinas sino para su campaña mundial de propaganda. Si los proletarios protestan, si esconden su pan para su familia propia, si se niegan a cultivar las tierras, son castigados y aun muertos. El pueblo ruso no puede soportar esto más tiempo. Aquí y allá estallan revueltas. Amenazadas por el hambre, largas filas de proletarios hambrientos huyen de Ukronia, antes granero del mundo.

¿Qué respuesta da el gobierno soviético a estos hechos? Emite decretos que destierran la tercera parte de la población de la ciudad de Moscú; subyuga a los proletarios sublevados y a los obreros con ametralladoras y gases venenosos.

Desde el tiempo de Iván el Terrible, Rusia no ha visto terror semejante. Ahora, cuando la po-

blación de Kobán se ha sublevado en señal de protesta, el gobierno soviético ha tomado la más terrible venganza. Familias enteras han sido ejecutadas y 45.000 personas, entre mujeres y niños han sido cazadas en sus casas y expedidas por orden de Stalin a Siberia, a los campos de concentración, a encontrar la muerte.

«¿Es posible que el mundo calle todavía? ¿Es posible que los gobiernos continúen haciendo tratados de comercio con los asesinos bolcheviques, reforzando su Gobierno soviético y amenazando a sus países? ¿Continuará la Sociedad de Naciones discutiendo los problemas de paz y de desarme con los representantes de un Gobierno, cuyo principal método de acción es el terror? ¿Continuarán idealistas como Román Rolland, que tan sutilmente ha comprendido el ánimo de los mayores pacifistas de nuestro tiempo, Gandhi y Tolstoi, o escritores como Henri Bar-

búse, Bernard Shaw y otros, cantando las alabanzas del paraíso socialista? ¿No comprenden que uniéndose a los soviets, son responsables de su actividad, responsables de la propaganda del contacto bolchevique que amenaza al mundo con ruina y destrucción? ¿Es posible que aún haya personas que creen que la cruel dictadura de un partido que tiene por fin la destrucción de la civilización y derecho, sea socialismo...?»

(ALEJANDRA TOLSTOI)

N. de la R.—Es menester que se divulgen, si, los experimentos hechos en Rusia, pero con imparcialidad clara y manifiesta, que hagan ver al pueblo, como se hace en esta carta, esos ayes desgarradores que salen de ese pobre pueblo ruso que agoniza atenaceado por la Checa, por Stalin y sus converduzos.

Nota de la Alcaldía

Según me comunica el señor Secretario General del Patronato Nacional de Turismo, ha organizado una excursión por España, durante todo el mes de Mayo próximo, habiendo invitado a la misma a 23 periodistas europeos, representantes de los diarios de mayor importancia, al objeto de dar a conocer a estos señores y al mismo tiempo para que ellos lo hagan por medio de su prensa a sus respectivos países, la importancia turística y política de nuestra Nación.

En este recorrido, una de las poblaciones a visitar es la nuestra, llegando aquí el día 31 del referido mes procedentes de Murcia, a las diez de su mañana, con el fin de visitar nuestros palmerales.

Lo que tengo el gusto de hacer público, anunciando para fecha próxima la publicación de los nombres de las personalidades que nos han de visitar y los de los diarios que representan.

Elche a 20 de Abril de 1933.— El Alcalde, Manuel Rodríguez.

Homenaje a D. Maiano Antón Serra

Suscripción popular

Suma anterior, 1.872'50 ptas.

Joaquín Román, 2; Viuda de Francisco Vicente, 2; Recaudación de la Sociedad Artística Corroclave, 50; 3.ª Recaudación de las Academias Municipales de Dibujo: José María García Maciá, 1; Antonio Ródenas Antón, 1; Enriqueta Moser, 1'25; Erenia López, 1; Isabel Torres, 1; Juan Gallardo, 1; Rosario Martínez, 1; Vicente Soler, 1; Carlos Antón, 3; Un discípulo, 10; Un alumno, 5.

Total, recaudado hasta hoy 1.952'75 pesetas.

¡Atención!... ¡Marchad de frente a defender la habichuela! ¿Personas? Muy poca gente... Entierro de tanda al puente, en los días que hay escuela.

¿Gente que vá a las afueras, al campo, en tarde de mona? Cuatro gatos, hechos fieras... música, seis compañeras, banderas... ¡ni una persona!

Un acto... ¡Hecho a banderas!

Calado y lleno de barro multiplicando visiones... Cojiste, un fuerte catarro y en la fiebre, ves millones. ¡Suda tinta, BOCA JARRO!

OCAP

Generalidades

Juventud e ideal

Gallarda juventud, alza la frente y allá sobre la cumbre gigante mira el ángel de luz resplandeciente que con lauros y palmas te convida a escalar con el fuego sacrosanto de tu eterna idea la escabrosa montaña de la vida.

¡Juventud, flor de aromas, de colores y de ilusión!...

En la juventud todo es sugestión. Lo que es esencia en la actividad; lo que es plétora, de vida, de perfumes y de sonrisas; lo que es negación del *nihil spes* , es eso, nada más que eso: juventud. Y es que la Juventud lo es todo. Por eso, en el vicio de usar términos impropios, nunca mejor el empleo de estos: «Juventud, divino tesoro».

En la juventud todo es grandioso. Con ella, como una esperanza feliz, nace un nuevo ser animado por savia primaveral, la aurora de una edad gigantesca en la que se engendran con las grandes pasiones los grandes corazones y los espíritus sublimes. En la juventud todo es dinamismo: acción y vida en la dorada fantasía y en la revolución, que también anida en el fondo del joven, al decir de un celebrado escritor francés.

Si cada régimen, al parecer,

Bibliotecas Municipales de EL EGO

En sus principios un carácter de gloria y toda generación es en orden a la actual una evolución, la juventud bien pronto se cansa y desdeña el ayer eterno y sagrado que vive la senectud y ansia la novedad del mañana más radiante de gloria y esplendor. Y es que la juventud siente la fuerza irresistible del más allá, de la imaginación del Román, si se quiere, o de la felicidad del joven peregrino de Longfellow; pero siempre el imperio del progreso, el misterio de las altas cumbres, el fuego sagrado del ideal...

Por eso, mientras que la ancianidad asentada en popa sueña y dormita sentidos recuerdos, insensible al día que va naciendo, la juventud yergue su cabeza en proa escrutando las lejanías que han de ser suyas porque es precisamente eso: la plenitud del porvenir. Hacedla, sino, hablar y os dirá con la poetiza L. Luisi: «Los días eran jóvenes...—Desnudos e incontables venían hacia mí...—Yo los miraba inquieta y orgullosa;—eran míos; y venían...—sin que se viera el fin.»

La gran guerra, que ha destruido los imperios más firmes y las fronteras mejor señaladas, ha levantado sobre sus laureles el trono de la juventud, extendiendo su dominio por doquier. Los jóvenes que lucharon son los jóvenes que han triunfado y los que ahora lo enseñorean todo: desde la sociedad internacional que vive del conjunto hasta la de movimiento aislado y libre, cuanto implica vida y acción. Suprimido aquel obstáculo, el antiguo *non expedit* ,

ha nacido la conciencia de la personalidad juvenil, y a impulsos de un acendrado amor hacia su nuevo culto, la juventud ha deseado vivamente la libertad, que es «el alimento del alma», en frase de un insigne novelista, y que, a veces, es afín a la autonomía de Kant y a la emancipación de Rousseau. Y entonces ha sido cuando se ha despertado su espíritu de iniciativa y de actividad extraordinaria y franca, su noble y hermoso espíritu [de apostolado fecundo... Entonces, cuando se han abierto los caminos a su intervención y los ha ocupado todos. *Vita juventus.*

Pero todas las edades tienen sus buenas cualidades. Un eximio purpurado, el Sr. Gibbons, solía decir: «Hasta los cuarenta años busca siempre el contacto del viejo; después busca el auxilio del joven. En la juventud la edad madura te dará solidez en la dirección; en la madurez la juventud te abrirá campos de ideales en que espigar». Y la juventud las posee preciosas, señaladas, no obstante, aquellas faltas de edad y de experiencia de que hablaba el actual Nuncio de España en 30 de abril de 1924, deficiencias que, como el mismo Sr. Tedeschini observaba, se corrigen y atenúan en estos años de vida tan intensa. De aquí

(Continuará)

ANTONIO FORNIES

Deudas y créditos municipales

RESPUESTAS

Por haber llegado tarde a nuestro poder, dejamos de publicar en nuestro número anterior una Nota de la Alcaldía que textualmente dice:

El desec del periódico denominado EL ECO, Organó Oficial de la Derecha Illicitana, es sin duda desacreditar la gestión económico-administrativa de este Ayuntamiento, pues al publicar en el número 2 correspondiente al día 15 del actual, la relación nominal de acreedores del Municipio a la terminación del ejercicio de 1932 que le fué facilitada al señor Sansano, a la vez que se le entregó la relación de deudores al terminar el citado año, si se hubiera tratado el asunto imparcialmente, es natural que al publicar aquella, debió insertar al propio tiempo la segunda de las mencionadas, para que así el público pudiera apreciar la diferencia entre los créditos y las deudas, haciendo por consecuencia el correspondiente balance de la referida situación económica.

Mas como a nosotros no nos impulsa la pasión debemos decir que la relación nominal de deudores del Municipio en 31 de Diciembre de 1932, según la liquidación del respectivo presupuesto, asciende a pesetas 357.882'30, y si de esta cantidad se resta la de 198.009'92 pesetas que importa la de acreedores, resultará evidenciado el saldo a favor del Municipio de 159.872'38 pesetas.

Además es de manifestar, que hasta 31 de Marzo último, se han satisfecho de las deudas en aquella relacionadas 85.313'65 pesetas, habiéndose solventado los débitos con la Diputación Provincial, (extremo inusitado hasta ahora) si bien existe alguna cantidad pendiente de formalización por este Centro, quedando por consiguiente pendiente de pago por dichas resultas 112.696'27 pesetas, en cuya cantidad se hallan comprendidos algunos conceptos que moral y prácticamente no merecen la consideración de ser atendidos.

Como habrán visto nuestros lectores, cree el Sr. Alcalde que al publicar nosotros en el número 2 de este semanario la relación de créditos contra el Ayuntamiento, debimos también trasladar a nuestras columnas la otra relación, igualmente entregada al Sr. Sansano, de los créditos municipales pendientes de cobro. Con todo comedimiento, pero con toda franqueza también, hemos de replicar al Sr. Alcalde que no compartimos su criterio. Y no lo compartimos porque nos lo impide una razón de cuyo valor juzgarán nuestros lectores.

Las deudas publicadas en nuestro periódico corresponden, salvo

alguna excepción más que de sobra compensada con el efectivo de pesetas 46.000 que dejó el Sr. Ferrández al cesar en la Alcaldía, al Ayuntamiento actual. Son deudas contraídas por la administración socialista.

Los créditos no publicados en nuestro periódico, proceden en cambio, casi en su totalidad, de administraciones anteriores.

Los créditos son antiguos, las deudas no.

Además, entre dichos créditos figura todo el «papel mojado», prescrito o incobrable, del que nuestro concejal Sr. Sansano, se ocupó en pasadas sesiones del Ayuntamiento.

¿A qué, pues, estampar en nuestras columnas valores fantásticos que, por otra parte y, aun suponiendo que tuvieran realidad, no se han producido durante la gestión socialista?

¿Pero se quiere que admitamos en el Haber de la actual administración esas partidas? Bien, sea. Pues tendremos entonces que los anteriores Ayuntamientos, sobre contar, igualmente con tales créditos a su favor, y después de realzar obras que han embellecido e higienizado el pueblo, disponían siempre de cantidades considerables en Caja, sin deber nada a nadie.

Ya se ve, pues, que introduciendo en ambos términos de la expresión sistemática los tan careados créditos, la desigualdad subsiste.

Pitágoras no marra.

**

Académico, como siempre y de mejor humor que nunca, nos lanza «El Obrero» cuatro frases amables a propósito de nuestra reproducción de las deudas del Municipio. Y como citáramos, para loarla, la gestión de los alcaldes de la Dictadura, pregunta airado y descompuesto el colega: «¿qué hicieron esos alcaldes?, ¿qué mejoras realizaron?» El exceso de original nos impide hoy contestar esas preguntas de «El Obrero». Quede nuestra respuesta para el número próximo, en que la daremos cumplidamente. Por hoy nos limitaremos a recordarle al colega que en su número 153, correspondiente al día 24 de febrero de 1929, despedía al Alcalde de la Dictadura don Antonio Ripoll Javaloyes, con párrafos como los que siguen:

«Pero esta discrepancia fundamental no puede impedir que reconozcamos la buena labor que pueda llevar a cabo un Alcalde del Directorio. Ahí vamos. El señor Ripoll Javaloyes en el escasísimo tiempo que ha regentado la Alcaldía de Elche, y dentro de las posibilidades que ofrece el erario municipal, ha hecho en bien del pueblo lo máximo que

se podía hacer. OTRO ALCALDE NO HUBIERA PODIDO HACER MÁS. DE ESO ESTAMOS SEGUROS.»

Sin comentarios por nuestra parte.

De aquí y de acullá

¡Elecciones, elecciones!... ¡Será cosa de reler hoy los semanarios «Elche» y «El Obrero», a ver cómo se rascan la mollera para disimular el palizón recibido!... ¡Elecciones, elecciones!...

¡Pasen, señores, pasen... maravilla enorme de unos hombres que tienen vista y no ven, oídos y no oyen, masa encefálica al descubierto y sin fósforo!... ¡Pasen, señores, pasen, éxito enorme de la fama enchuferil «Cordero sin Compañía, todo para ellos, al prójimo contra la esquina»... Tienen ojos y no ven, oídos y no oyen, masa encefálica y sin sustancia gris... pasen, señores, pasen!...

**

670 concejales antigubernamentales en Burgos contra 168; 549 contra 52 en Palencia; en Cuenca 224 contra 44; en Guipúzcoa las derechas alcanzan 257 puestos por 10 las izquierdas. En Vizcaya 384 por 19.

¿Y a qué seguir? Fracaso absoluto del Gobierno y sobre todo de los socialistas; triunfo rotundo, claro, de los partidos antigubernamentales y en especial de las derechas, de la C. E. D. A.

Total 10.589 candidatos antigubernamentales por 4.356 del Gobierno, de ellos 6.481 son netamente derechistas.

**

¿Crisis?... ¿De qué?... ¿Pues no ha dicho el mismo y famoso Cordero en recientes declaraciones que si se aparta a los socialistas del Gobierno, es querer lanzarlos al campo de la violencia? ¿Es que no van a defender su *menchuga*, y van a soltarla ahora, después de los sudores que les ha costado la adquisición de los bien retribuidos cargos, sobre todo en tiempos de la *intimida* dieta lura de Primo de Rivera, a quien a sangre y fuego combatieron?... ¿Crisis?... ¡Ja, jay!

**

El señor Azaña y los socialenchufistas están que no caben en su pellejo. Por lo menos, eso dicen, pues por muchos cubileteos que hagan, ello es cierto que por el artículo 29 habían sido elegidos más de 1.000 concejales sobre todo socialistas.

**

Pero los nuestros, son más célebres aún. Diz que el domingo pasado salieron de nuestra ciudad varios autos repletos de gente de la Casa del pueblo, para Jacarilla. Sin duda que fueron a garantizar el *sufragio*, pues los frutos se dieron enseguida: para tener que votar en dicho pueblo era menester presentar el carnet de la

U. G. T. y antes se repartieron hojitas por el pueblo diciendo que las tierras que allí tiene el marqués de Cubas, serían repartidas, si votaban a los socialistas.

¿A qué fueron, sino a eso, nosotros socialistas y todos los de esta parte de la provincia?... Por eso, el Gobernador Civil de la provincia, mandó que les quitaran las armas a los naturales de ese pueblo. No cabe duda. Enterados. ¡Qué previsores son nuestros socialistas!

**

Y dejando las elecciones, continuemos con nuestros líderes.

¡Cómo les sentó las cuentas que presentamos en nuestro número 2! ¡Ahí es nada, deshonoradores de cuartillas, malvados, *ateneus sacer* (¡Qué finos se han hecho desde que se han *agarrao* al Presupuesto, qué elegantes, qué científicos). Pero no hay que asustarse, no es cuestión de léxico *distinto* que emplean según sea el contrario, es cuestión de sensibilidad... socialista, es el caso Saborit soltando todo un «*canalla*» dirigido al Conde de Vallellano en pleno Ayuntamiento de la capital de España, y porque se le ocurrió, (¡Y qué traidor a la patria es este Conde!), nada menos que se le ocurrió protestar de que el nombre de España que tenía una calle, fuese sustituido por la Maestra (R. I. P. ¡Eso quisieras!) del Oriente Español, la *Madre* 3 puntos, *Respetable* Carmen de Burgos.

«¡Canallas, malvados, deshonoradores de cuartillas!»....

Muy fino, muy cortés y sobre todo... muy socialista.

**

¡Estamos anonadados!... El pollo Bugeda, como se podrá ver en otra parte de nuestro semanario, se ha deshecho en solemnidades con motivo de bautizar a su hijito. Nada de bautizos ordinarios, de esos de a dos pesetas, no, nada de eso. Bautizo por todo lo alto, cual corresponde a primates aristócratas, de esos que ponen en movimiento a todos los sacristanes y toca el órgano y *too*.

¡Caray, con el pollo Bugeda, al menos tenga un poco más sentido el Director de Propiedades, y no vote en el Parlamento contra la Iglesia a quien se vé ama!

**

¡Un saludo, antes de terminar esta sección, al estudiante vitalicio y nunca bien admirado diputado a Cortes, Sr. Sbert, que hoy honra con su ciencia aquilatada, esta nuestra ciudad de las palmas.

¡Salve, martir del estudio, salve, admirable maestro que nos dejas trayectoria luminosa a seguir, salve, honra de los libros, que al cabo de toda tu vida que te has pasado profundizando en ellos, has podido alcanzar la carrera... a cortes!... ¡Salve maestro, la ánfora de mi vino escribidor, hoy te saluda!

X. X.

KURSAAL

El jueves se nos presentó al gran artista Adolphe Menjou en colaboración con Joan Marsch y Minna Gombell, en la divertida comedia «Cosas de solteros», demostrándonos las grandes dificultades que ha de vencer y las imprudencias que ha de soportar el que pretende ser joven cuando ya se ha abandonado este periodo tan dichoso y feliz.

Para el domingo, gran estreno, la película totalmente hablada y cantada en español «Niebla» interpretada por María F. Ladrón de Guevara, Rafael Rivelles y el célebre Pitouto.

El martes 2 y el miércoles 3, hará su reaparición la compañía de revistas «Velasco» poniendo en escena la obra «Cock-tail de Amor».

COLISEUM

El domingo, el gran film Paramount en español «Se fué mi mujer» en el que Meg Lemonnier y Henry Garat, la simpática pareja, aparecen de nuevo en la pantalla para deleitarnos con su acertada actuación en esta entretenida y linda comedia, francesa, reboante de esprit parisien, ingeniosa y encantadora.

LLORENTE

Para el domingo la emocionante película «Aguas de tormenta», una vibrante narración de dos oleajes borrascosos: el del mar y el de la vida.

En los días siguientes habrá un variado programa de cine.

Las fiestas del 1.º de Mayo

A hora avanzada, cuando tenemos ya ajustadas las planas de nuestro periódico, recibimos del señor Alcalde un ejemplar del programa acordado para celebrar la Fiesta del Trabajo.

Sentimos muchísimo no poderle dar cabida en estas columnas por la causa expresada.

Nos asociamos de corazón a la fiesta en todo lo que tiene de expresión ciudadana, como manifestación de las aspiraciones que por elevar su vida material y moral siente la clase trabajadora.

ERRATAS

En nuestro editorial hemos observado las siguientes: Donde dice (columna 1.ª, línea 6, contando desde abajo) «en paridad», debe decir: *en puridad*.

Igualmente, donde dice (columna 2.ª, línea 35 contando desde arriba) «como prueba irremediable de nuestra dignidad racional», debe decir: *como prenda irrenunciabile etc.*

Imprenta Comercial

Plaza Gabriel Miró, núm. 2
ALICANTE

Banco Popular de los P. del Porvenir

Fundado el 14 de Julio de 1926

Capital: 30.000.000 de pesetas

Casa Central: Avenida Conde Peñalver 22 - MADRID Apartado de Correos, núm. 464 Teléfonos núms. 14672-18264-18265
Dirección Telegráfica y Telefónica: "PREVIBAN"

Sucursales y Agencias:

Alcalá de los Gazules (Cádiz) — Alcázar de San Juan — Algemesi (Valencia) — Alginet (Valencia) — Albama de Murcia — ALICANTE. — Almagro — Barruelo (Palencia) — Belmonte (Cuenca) — Benifayó — Berlanga de Duero — BILBAO — Brossas (Cáceres) — Bullas (Murcia) — CADIZ — Calahorra — Cañaveral (Cáceres) — CELTA — Elche — Elda — Grao (Valencia) — HUESCA — JAEN — Jativa — Jerez de la Frontera — Manises — Monóvar — OVIEDO — PALENCIA — PAMPLONA — Paredes de Nava — SAN SEBASTIAN — Santa Cruz de Mudela — SEVILLA — Sorpeñanos — La Solana — TOLEDO — Tomelloso — Toro — Torrente — VALENCIA — Villarta de San Juan (Ciudad Real) — VITORIA — Yecla — ZARAGOZA

Realiza toda clase de operaciones bancarias y las especiales combinadas con los distintos servicios de la Asociación «Los Previsores del Porvenir». — Cuentas corrientes a la vista: 2% anual. — Caja de ahorros: 4 anual. — Imposición de ahorro al vencimiento de un año, 4 y 1/2 por ciento anual, a cobrar trimestralmente contra cupón

Garantiza a sus Asegurados la responsabilidad con arreglo a la nueva Ley.

Agente en esta:

Carlos Antón Paster

Perando Dato, 11

Servicio de Automóviles

De Elche para Alicante: 8'15-9-12'15-14'30-15-18'30.
De Alicante para Elche: 8-11-12'15-15'30-17-18'30.
De Elche para Crevillente: 9'15-13-15'30-17-19'15.
De Crevillente para Elche: 8'15-8'30-11'30-14-18.
De Elche para Santapola: 10'15-18'30.

De Santapola para Elche: 7-15.
De Elche para Aspe y Novelda: 9'45-14'30-20'15.

De Novelda para Aspe y Elche: 7'45-12'15-17'15.

De Elche para Catral y Dolores, a las 17.

De Dolores para Catral y Elche, a las 7.

De Elche para Almoradí, a las 17.

De Almoradí para Elche, a las 7'30.

CAMISERIA BENAFER

Confección a medida

Camisas — Calzoncillos — Pijamas — Corbatas — Medias — Calcetines — Ligas — Tirantes — Cinturones — Pañuelos — Géneros de punto — Bisutería, etc., etc., etc.

Casa especializada en artículos selectos

PRECIOS ECONOMICOS

Sagasta, 2 - ELCHE

Uralita S. A.

Arrimaderos DEKOR

La imitación más perfecta de la madera

Agencia en Elche:

Desamparados, 10 :: :: :: Teléfono 207

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Elche

Fundada en 9 de Mayo de 1886

Cuentas corrientes a la vista al 3 por 100 de interés. — Imposiciones corrientes desde una peseta en adelante al 4 y medio por 100 de interés. — Imposiciones en lanchas que facilita la Sociedad desde una peseta en adelante. — Préstamos hipotecarios, con garantía personal, con garantía de ropas, alhajas y efectos comerciales. — Prenda agrícola sobre cereales, legumbres y frutos de fácil conservación.

Grandes facilidades en descuentos, amortizaciones, reembolsos, imposiciones, reintegros, empeños y desempeños.

Se traducen cartas y toda clase de documentos en Francés, Inglés y Norteamericano. — Gran reserva.

Ruiz de Alda, 13, 1.º

ELCHE

LOZANO

SASTRE

Elche

PIDA

Cerveza

El León

AGENTE DISTRIBUIDOR

José Serrano Esteve

Obispo Tormo, núm. 6.

ELCHE

Almacén de Maderas y Carpintería Mecánica

GRANDES EXISTENCIAS EN TABLEROS CONTRACHAPEADOS

Pedro Maciá Lafuente

Velarde, 58 — Teléfono 258

¿Sufre usted del ESTÓMAGO? TOME

DIGESTONA (CHORRO)

y terminarán sus sufrimientos.

VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS

Caja, 3'50, timbre incluido

Exigida la legítima DIGESTONA (Chorro). Gran premio y medalla de oro en la Exposición de Higiene de Londres.

GARRIDO

GRAN SURTIDO EN

PAÑERÍA

Calle Sagasta, núm. 10.—ELCHE

Antonio Vicente

Practicante

Ex-Alumno del Hospital Provincial y del Hospital Militar de Valencia

CONSULTA: De 10 a 11 y de 1 y media a 3

San Isidro, 11.—ELCHE

GARRIDO

GRAN SURTIDO EN

PAÑERÍA

Calle Segarra, núm. 10.—ELCHE

Antonio Vicente

Practicante

Ex-Alumno del Hospital Provincial y del Hospital Militar de Valencia

CONSULTA: De 10 a 11 y de 1 y media a 3

San Isidro, 11.—ELCHE

AGENTE DISTRIBUIDOR

José Serrano Esteve

Obispo Tormo, núm. 6.

ELCHE